
� � � �

春节将至， 为确保农
村电力供应正常，近日，息
县白土店乡电业部门克服
严寒天气所带来的困难，

组织人员对全乡电网进行
检修。 图为该乡桂庄村电
工周玉友正在检修变压
器。

本报老年记者
周磊 摄
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新年，与开拓者同辉
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我们从一个结束的钟声中走来， 我们向
一个开始的钟声中走去， 脚跟上还沾着去年
大书辉煌的墨迹， 脚尖又走进另一个巨幅的
白色无序大幕———我们乘岁月之车， 走进新
年。

在这一步跨越一年的时刻， 我们的目光
燃烧着新年的太阳， 我们的血脉奔涌着新年
的血潮，我们深知肩上的重任的力量，脚下道
路漫长而艰辛。我们绝不让去年的遗憾，再遗
憾今年，我们绝不让历史失却的痛苦，再让未

来痛苦地失却……

像追日夸父，追赶未来的太阳，匆匆的步
履，在东方地平线上，沙沙地踩响一个绿色的
希冀。

像勤奋的蜜蜂，酿造未来的香醇，抖动透
明的翅膀，在洒满阳光地原野上，追逐一个又
一个芬芳的花季。

像一群垦荒牛，开拓前人未耕耘的领域，

拾掇一粒粒种子，伴随汗珠和泪水洒进历史，

播出一片未来的嫩香。

像大河的纤夫，拉着华夏之舟，放歌新年
的长河，一串又一串血色的血印，述说一个湿
漉漉地跋涉。

于是，春，将从这里走过，烂漫的山花，开
在秋天果实的记忆里；秋，将从这里走过，金
色的落叶，微笑在来年明媚的春花中。

这时，我们将对白发长辈，童颜晚辈自豪
地说：我们无愧于历史，我们无愧于未来。

新年与开拓者同辉。

（崔九堂）

老骥伏枥夕阳红

平桥区老促会为政府分忧为百姓解难侧记
本报记者张勇

“

2004

年以来， 我们帮助
19

个乡镇、办
事处建立了老促会组织， 各级老促会充分发
挥老同志的作用， 当好促进老区发展的调研
员、宣传员和勤务员，为促进平桥老区的快速
发展作出了积极贡献。 ”

1

月
6

日，在谈到老
促会发挥老同志余热作用时， 平桥区老促会
会长刘泽全自豪地对记者说。

2012

年，平桥区老促会紧紧围绕深化改
革、招商引资、职业技术培训、改善民生、金融
服务、文化建设等

,

先后到
11

个乡镇、

5

个区
直部门、

3

个村、

3

个学校和
1

个培训中心进
行了调研。历时

3

个多月，共筛选整理经验材
料

23

份，汇编成册，受到领导的重视和关注，

有不少被区乡及有关部门采用， 称赞老促会
真正起到了参谋和助手的作用。同时，加强了

对老区的宣传工作，区、乡老促会共上报各种
宣传文章

130

篇，被上级采用
82

篇。其中《唱
响劳务品牌，促进老区发展》在《国内动态调
查》内参和《河南老区建设》上发表，《市区老
促会到明港吴堂敬老院开展敬老捐赠活动》

在《中国老区建设》和《市老促会工作简报》上
发表；《李梅从弱女子到全国优秀园长》、《呕
心沥血为教育捐资兴校献丹心》被《求是》杂
志社收录，刊登在《中原发展论坛》上；《人间
大爱》电视报道，在省、市电视台分别滚动播
出；《第一个党组织的建立和发展》、《第一支
革命武装的建立和发展》在《在党旗指引下》

大型文献上刊登。

2012

年， 平桥区老促会共为民办实事
103

件，其中，高梁店乡街道人畜饮水极其困

难，乡老促会的新老会长经过多次实地考察，

争取上级资金
300

万元扩容饮水， 从根本上
解决了问题； 王岗乡老促会协助乡政府建设
以马石村、 孙寨村为中心的大棚蔬菜种植基
地，已发展西红柿、朝天椒种植

300

多亩；邢
集镇老促会介绍群众就业

1552

人；查山乡老
促会协助乡政府开展六城联创， 拆除违章建
筑

19

处，疏通排水沟
1050

米等。 同时，区老
促会充分发挥区妇工委作用， 一年来共培训
女工

268

人； 协调医疗专家为
128

个老人做
了健康检查， 为残疾人协调解决轮椅

17

辆。

区老促会妇工委主任邱家书同志牵头引进的
郑州红坊科技有限公司项目， 已在平桥工业
园投资

2000

多万元，目前项目已建成并投入
试生产。

旅欧见闻

“编读往来”征稿启事
风风雨雨，《信阳晚报》 走过二十四个春

秋。在喜迎党的十八大召开前夕，本报再次改
版，一个崭新的栏目呈现在读者面前，这就是
“编读往来”。

“编读往来”栏目是本报编辑与读者沟通
互动的模块。本报通过“编读往来”，可以建立
起对读者的尊重与信任，传达对读者的感谢，

能更广泛地收集读者对本报的评价和建议，

经过完善以使《信阳晚报》的内容更加充实和
生动。 “编读往来”拟分以下几个部分：

一、小编说：编辑对一期报纸的总结，和
告知读者的一些事项、活动，及其他想对读者
说的话。

二、有问必答：有问必答是欢迎读者就本
报的内容提出相关问题，并留下电子邮箱。编
者通过电子邮箱回信给读者， 每期栏目会选
上疑问较多的几个问题进行刊登。 欢迎来信
至

xywbzy@126.com

三、编辑心情：每期推荐一位作者，刊发
其代表作品及工作经历、兴趣爱好，并附上照
片。欢迎读者与作者互动，读者来信可对该作
者提出疑问， 对作品发表评价以及提供改进
意见。下一期，“编读往来”会挑选比较中肯的
读者来信， 以对话的形式把读者与作者的互
动刊登出来。

四、产品赏析：每期推荐一款重点产品推
广方案，刊登产品照片，收集读者反馈意见，

既可以起到宣传作用，又可作为市场调查。

五、真心话：每期刊登一位读者的来信。

来信内容最好是对本报刊发的文章提出可行
性修改的建议，包括语法、修辞、标题等。

胡族铺镇举办第二届全民健身活动
本报老年记者汪喜杰

近日， 固始县胡族铺镇组织开展了以篮
球、 舞蹈和演讲比赛为内容的第二届全民健
身活动。

此次活动坚持政府引导、单位组织、群众
志愿、积极支持的原则，在形式上把高水平的
体育竞赛活动和群众喜闻乐见的健身活动结
合起来； 在组织上把全镇范围的主题活动和
各单位的自主活动结合起来； 在时间上与节
日庆典活动结合起来，突出活动的可参与性、

可操作性，确保活动井然有序，氛围浓厚。

为确保活动扎实开展， 镇党委成立以纪
委书记徐华德为主任的组委会， 组织开展篮
球、乒乓球、羽毛球、体育舞蹈、象棋、围棋等
形式多样的比赛，并围绕主题，多角度、多层
面介绍胡族铺镇的文化内涵， 展示胡族悠久
的历史，通过内容健康、时代感强、旋律优美
的全民健身活动， 抒发爱祖国、 爱家乡的情
怀。

埃菲尔铁塔
远看铁塔不觉得大， 走过一看它真是个

庞然大物，浑身是铁，四只铁脚有力地扎在地
上。我站在铁脚跟前向上看去，嗬！还真高，看
不到顶， 头颈很向后仰， 帽子掉了才看到塔
尖。埃菲尔铁塔建于一百多年前，占地一万平
方米， 从塔座到塔顶共有一千七百一十一个
阶梯，高三百二十四米，用钢铁七千吨，一万
二千个金属部件，二百五十万个铆钉。上下分
为三层，一二层距地面五十七米，设有餐厅，

三层是观景台。宏伟壮观，是世界建筑史上的
艺术杰作，是法国和巴黎的重要标志。现在有
电梯可以上到塔顶，尽情俯览巴黎景色，但上
搭的人很多，需要等很长时间。 不上了，留个
影吧，可又没有同伴。 我便去求助一位老外。

我走向前说：“

Excuse me.

”老外说“

yes

？ ” 他
看我拿着照相机，没等我再说话，就热情地接
过相机， 认真地给我拍了三张照片， 照得很
好。 我很感激地说：“

Ｔhank you very much.

”

他很有礼貌地向我招手离去。

（苏金柯）
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为弘扬民族传统，丰富群众
的业余文化生活，日前，平桥区
明港镇主办了迎新大型传统民
俗表演。

本报老年记者
齐国民摄


